

マイナンバーがやってくる 2 バイトの住民票どこだ



サンボロググループはバイトの住民票所在地を把握することも検討中（送信する都内の飲食店）

「携帯電話の基地局の地主は遠方に住んでいることもある。11月ごろまでに対策をまとめた研一（51）は準備を急ぐ。なぜ土地の賃料を年15万円を超えて個人に払う際、その人のマイナンバーも税務署宛ての支払調書に記す必要がある。NTTドコモが私有地を借りて基地局を設置している場合などが当てはまる。講演料なども含め番号把握が必要な社外の支払先は3万～4万件。「基地局の地主が当社の拠点の近くにいれば直接訪問して番号を教えてもらえるが、遠くなれば郵便の利用も検討しない」と…」と更科は様々なケースに思いを巡らせる。

保険会社は契約者に保険金を支払際にマイナンバーを把握できない場合、国税庁はその経緯を保存するよう求めており、企業の負担はさらに増える。膨大な取引先や顧客、従業員を抱える大企業の苦闘が続く。（敬称略）

10月に通知が始まる「税と社会保障の共通番号（マイナンバー）」。企業はタネの支払先で浮かぶのが従業員。NTTはグループで約25万人もいる。だが、それだけでは済まない。だ

「携帯電話の基地局の地主はある個人の共通番号を調べて管理する必要がある。真っ先に思はれるが、それだけでは済まない。浮かぶのが従業員。NTTはグループで約25万人もいる。だが、それだけでは済まない。だ

「携帯電話の基地局の地主は遠方に住んでいることもある。11月ごろまでに対策をまとめた研一（51）は準備を急ぐ。なぜ土地の賃料を年15万円を超えて個人に払う際、その人のマイナンバーも税務署宛ての支払調書に記す必要がある。NTTドコモが私有地を借りて基地局を設置している場合などが当てはまる。講演料なども含め番号把握が必要な社外の支払先は3万～4万件。「基地局の地主が当社の拠点の近くにいれば直接訪問して番号を教えてもらえるが、遠くなれば郵便の利用も検討しない」と…」と更科は様々なケースに思いを巡らせる。

保険会社は契約者に保険金を支払際にマイナンバーを把握できない場合、国税庁はその経緯を保存するよう求めており、企業の負

担はさらに増える。膨大な取引先や顧客、従業員を抱える大企業の苦闘が続く。（敬称略）

支払際にマイナンバーを収集する必要がある。損保ジャパン日本興産の調査部課長、高橋明生（44）は「契約者とのやり取りは代理店を通すことが多いが、マイナンバーは厳重な管理が必要なので本社が直接、契約者と連絡を取ることにした」。

具体的には来年1月以降に満期を迎える積立商品などの契約者一人ひとりに書面を送る予定だ。契約者にはマイナンバーの通知カードと身分証明書のコピーを送り返してもらう。同社の想定では2016年に収集が必要な番号は約20万件。高橋は「どれだけ返ってくるかは正直分かららない」と不安も口にする。

学生のアルバイトなどを多く雇う企業も未知の作業に身構え移していくことが多い。番号通知カードは住民票記載の住所に送られるため、学生の手元にはないケースも予想される。

「住民が朝から窓口に並ぶのは目に見えている。交付が追いつかなくなる」。積み重ねてきた準備の前提を覆す國の説明に、総合政策課課長補佐の石川民男（52）は不安を隠さない。

他部署からの応援や臨時職員の採用など対策に頭を悩ませる。

住民への番号通知が始まるのは10月。全国の自治体は準備作業の追い込みにかかりっている。

茨城県五霞町は7月から、地域の寄り合いや祭りなどの場を借りて、住民向けの出張講座を展開する。

通知書は住民票の住所に郵送するが、宛先の住所に住んでいない本人に確実に届けるため、宛

先の横には「転送不要」の文字が付記される。このため転居しても住民票を移していない人の手元には届かない。同じ事態は

はどこまで認められるのか。大熊町の大橋は4月、政府が自治

体向けに作った専用サイトを通じて質問した。代理申請は県外避難者に限らない。介護が必要な高齢者はどうすればよい

か。全国共通の課題だ。画面には「2週間後に回答する」とあったが回答はまだ来ていな

い。」。（放赤格）

（敬称略）

マイナンバーがやってくる 3 交付待ちの列が見える



個人番号カードの交付などで自治体の業務量は膨らむ（茨城県立霞町役場）

「そんなに時間がかかるのか」。6月3日、栃木県庁で県内自治体向けに開いたマイナンバー制度の説明会。個人番号カードを住民に交付する際、本人確認やパスワード登録などで1人30～40分かかるとの国からの説明に戸惑いの声があがつた。

個人番号カードの住民への交付は来年1月に始まる。しかし、制度の詳細を詰める國の作業が遅れ、現場での事務量は見えないまま。人口約3万4千人の矢板市では、通常通り市民課の約10人が窓口対応することを想定し、増員に向けた特別な予算を手当てはしていない。

「住民が朝から窓口に並ぶのは目に見えている。交付が追いつかなくなる」。積み重ねてきた準備の前提を覆す國の説明に、総合政策課課長補佐の石川民男（52）は不安を隠さない。

他部署からの応援や臨時職員の採用など対策に頭を悩ませる。

住民への番号通知が始まるのは10月。全国の自治体は準備作業の追い込みにかかりっている。

茨城県五霞町は7月から、地域の寄り合いや祭りなどの場を借りて、住民向けの出張講座を展開する。

通知書は住民票の住所に郵送するが、宛先の住所に住んでいない本人に確実に届けるため、宛

先の横には「転送不要」の文字が付記される。このため転居しても住民票を移していない人の手元には届かない。同じ事態は

はどこまで認められるのか。大熊町の大橋は4月、政府が自治

体向けに作った専用サイトを通じて質問した。代理申請は県外避難者に限らない。介護が必要な高齢者はどうすればよい

か。全国共通の課題だ。画面には「2週間後に回答する」とあったが回答はまだ来ていな

い。」。（放赤格）